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# Многолюдный митинг, посвя- головы. Но те, кто вернулся в ин-
щенный 28-й годовщине со Дня ститут, с новой силой принялись 
Победы над фашистской Герма- за восстановление разрушенного 
иней состоялся у памятника по- во время войны... Сегодня наш 
гибшим политехникам. Под звуки вуз — один из крупнейших в 
музыки ветеранами войны во стране — решает главную зада-
главе с проректором института чу мирного характера, задачу 
по научной работе Ю. И. Ухано- подготовки специалистов для раз* 
вым были торжественно внесены личных зарубежных стран. Ус-
знамена, пешное выполнение ее будет тем 

Обращаясь к собравшимся, вкладом борьбы за мир, который 
и. 0. рентора института, профос- так неустанно отстаивает наш 
сор К. П. Селезнев сказал: народ под руководством Комму-

— В грозном 41-м году нно- нистичесной партии. 
гие политехники сложили свои С праздником Победы поздра-

'ЛРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

Орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, месткома и профкома ордена 
Ленина Ленинградского Политехнического ннституга им. Л1. И. Калинина 

вил политехников чехословацкий 
гость института Иржи Поупьен, 
заведующий международным от
делом социалистического Союза 
молодежи Высшей технической 
школы в Праге. «Нам этот празд
ник особенно дорог, — сказал 
он, — так как является Днем 
освобождения Чехословакии, днем, 
когда навсегда закончилась тем
ная власть фашистских захватчи
ков над нашим народом... Я хочу 
заверить вас от имени нашей 
организации, — закончил Иржи 
Поупьен свое выступление, — 

мы верны тому, эа что воевали 
наши отцы, за что сражались ео< 
ветсние воины...» 

От имени комсомольцев-поли
техников выступил В. Подгорный, 
заместитель секретаря комитета 
ВЛКСМ. 

На митинге состоялось торже
ственное вручение кубка победи
теля в соревнованиях на прИ1 
им. Белякова — команде знерго
машиностроительного факультета. 

Митинг завершился массовым 
возложением венков к памятни
ку погибшим политехникам. 

№ 16 (2274) Вторник, 15 мая 1973 г. Выходит с 22 апреля 1920 г. 
Цена 2 коп. 

• 5—6 мая на берегу озера Красавица проходил военно-пат
риотический слет студентов. Одним из главных моментов програм
мы была встреча с ветеранами войны В. Г. Манчинским. К. М. 
Великановым, Г. И. Басалаевым, А. А. Смирновым, Г. И. Филиппо
вым, 

Их рассказы о боевой юности тепло, встретили участники сле
та. В 22 часа над озером звучали песни военных лет и современ
ные мол'от^жные; исполнители—ветераны и студенты. 

Второй день был спортивным. В соревнованиях по многим ви
дам спорта победили металлурги. 

О Более двух тысяч студентов-второкурсников совершили 6 маI^ 
25-кнлометроБыГ| поход по «Дороге жизни». 

У памятника «Разорванное кольцо» состоялся митинг, па кото
ром выступн-ти ветераны войны. В своих рассказах они воспроиа- , 
вели историю Ладожской дороги — героическую страницу Великой 
Отечественной войны. •••,,: 

Возлагая венки к памятнику, студенты поклялись быть верным!̂ -.;0;--( 
памяти отцов, быть всегда на страже своей Родины. • -̂ зду̂ ^ 

НАВСТРЕЧУ 
ВЫБОРАМ 

В соответствии с Указом 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР 17 июня 1 9 7 3 года в 
Российской Федерации состо
ятся выборы в местные Сове
ты депутатов трудящихся. 

Выборы в местные Советы 
являются важной политиче
ской кампанией в жизни на
шей Родины, трудящиеся бу
дут избирать местные орга
ны Советской власти, от пло
дотворной деятельности кото
рых зависит дальнейшее про
движение нашей страны по 
пути строительства коммуниз
ма, максимальное удовлетво
рение материальных и куль
турных потребностей трудя
щихся, 

-Как всегда, выборам пред
шествует большая организа* 
ционная и политическая рабо
та по их подготовке. В этом 
году большие задачи по 

подготовке и проведению вы
боров возложены на партий
ные, комсомольские и проф
союзные организации институ
та. 

Нашему ноллентиву предо
ставлено право, как головной 
организации, сформировать 8 
участковых избирательных ко
миссий ло выборам в местные 
Советы, 18 окрукшых избира
тельных НОМНССМГ; по ВЫборЗМ 

в Выборгский н калининский 
районные Советы депутатов 
трудящихся и 2 окружные из
бирательные комиссии ло вы
борам в Ленинградский город
ской Совет. 

В настоящее время от пар
тийной, комсомольской и проф
союзной организаций ЛПИ им. 
М. И. Калинина выдвинуты в 
состав участновых и окруж
ных избирательных комиссий 
1 4 8 представителей. В их чи

сле 105 коммунистов, 2 8 ком
сомольцев и 15 беспартийных 
сотрудников института. 

Для организации и проведе
ния массово-политической ра
боты с избирателями на каж
дом участке созданы агиткол
лективы и два клуба избира
телей. В целях более четкой, 
конкретной и ответственной 
работы за каждым избиратель

ным участком закреплены пар
тийные организации факульте* 

тов и отделов: так, на участке 
№ 17 ведут всю подготови
тельную работу партийные ор
ганизации ММФ и ГТФ. на из
бирательном участие № 18 — 
ФМетФ и ФМФ, на 19-м — 
ОКБ ТК, подготовительный фа
культет и кафедра физвоспи
тания. Избирательный уча
сток № 10 закреплен за парт
организациями рабочих и слу
жащих, управления института 
и военной кафедры. На 47-м 
работают ФРЗ и ЭнМФ, на 

49-м — ЭлМФ и ИЭФ. а на 
избирательных участках № 4 8 
и 5 0 всю работу по подготов
ке к выборам организует пар
тийный комитет конструктор
ского бюро. 

В настоящее время завер
шился первый этап работы 
по подготовке к выборам в 
местные Советы депутатов 
трудящихся — образованы ок
ружные и участковые изби
рательные комиссии, созданы 
агитколлективы, клубы изби
рателей. Начался второй этап 
работы непосредственно на 
избирательных участках — это 
организацин и проведение мас
сово-политической работы сре
ди избирателей ло разъясне
нию Положения о выборах, 
Нонституции СССР, политики 
Номмунистичесной партии и 
советсиого правительства по 
международным и внутренним 
вопросам, решений XXIV съез
да КПСС и постановлений по
следующих Пленумов ЦК пар
тии, определивших задачи со
ветского народа в строитель
стве номмуниэма в нашей 
стране. 

Предстоящие выборы в ме
стные Советы будут проходить 
в условиях огромного трудово
го и политического подъема, 
вызванного решениями апрель
ского Пленума ЦК КПСС. Пар
тийные организации, коллекти
вы агитаторов должны провес
ти большую работу среди из
бирателей по разъяснению 
внешней политики партии и 
Советского правительства, мо
билизуя трудящихся на удар
ный труд в третьем, решаю
щем году пятилетни. 

Н, МАЛЫШЕВ, 
инструктор парткома 

ПО ВРУЧЕНИЕ 
По поручению министра 

высшего и среднего специ
ального образования СССР 
В. П. Елютина на совете ин
ститута проректором ЛПИ 
В. П. Семеновым были вру
чены I I | | 

АТТЕСТАТОВ 
АТТЕСТАТЫ: 
профессора 

АЛЕКСАНДРОВУ Г. Н. 
КОИКОВУ с. н. 
доцента 
ЧЕКАЛОВУ И. И. 
ШЕЛУДЬКО Н. И, 

ИТОГИ ФЕСТИВАЛЬНЫХ ВЕЧЕРОВ 
Нынешняя фестивальная весна н товарищества, идею междуна-

знаменательна тем, что она про- родной солидарности молодежи. 
ходила в год X Всемирного фе- Подведены итоги. Первое место 
стиваля молодежи н студентов, занял эяекрромехашчеошй фа-

ТА1^Г^ТТАТ'\/Т\/ который состоится в Берлине. Вот культет, второе — физнко-метал-
ЛгИ 1\.^ Л VII У 1 У почему программа факультетских луршческий. На третьем месте— 

вечеров отражала идею дружбы физико-механичео1шй. 

Правление Ленинградской ор
ганизации общества «Знание» 
РСФСР выражает глубокую бла
годарность заслуженному деяте
лю науки и техники, доктору тзх-
нических наук, профессору наше
го института Алексанлру Филосо-
фозичу Алабышеву за его актив
ное участие в деятельности об
щества «З.чзние». 

Профессор Алабышев был пр&д-
седателе-м обласгН'ОЙ комиссии по 
йроведению конюурса первзшных 

организаций общества «Знание» 
на .тгучшую постановку прсотаган-
ды научно-т&.гнических знаний, 
направленную на успешное вы
полнение решений XXIV съезда 
КПСЮ и заданий 9-го пяти.тетне-
го плана. В период копкурса по
становка научно-тех1гической про
паганда улучшилась: бьъта осу
ществлена подготовка более 1500 
лекторов, выпущено свыше 700 
методических пособий в помощь 
л^торам, в 1972 году по науч-

но-техютчеекой тематике было 
прочитано на 18 тысяч лекций 
'больше, чем в 1970 году, до на
чала коЕвкурса. 

Все это является результатои 
большой работы органязацш! об
щества «Знание», областной кон
курсной К01ГИССШ1 и ее руководи
теля, профессора А. Ф. Алабыше
ва. 

П. ГОРДИЕНКО, 
зам. председателя правления 
Ленинградской организации 
общества «Знание» РСФСР 

И. БАРАНОВА, 
ответственный секретарь 

ИССЛЕДОВАНИЯ СТУДЕНЧЕСТВО 
И НАУКА 

Р Н О имеет большое значение 
в жизни наших студентов. 

Работа в нем не прекращается 
никогда, хотя его члены кончают 
институт и уходят. Их место за
нимает новое пополнение. 

В секции СНО кафедры подъ
емно-транспортных машин по
стоянно насчитывается 40—50 
человек, в основном старшекурс
ников. Исследования, проводимые 
студентами, очень многогранны. 
Это и чисто теоретические рабо
ты, и такие, которые требуют 
умения работать на станках. Все 
больше работ производится при 
помощи ЭЦВМ, 

Результаты работы могут 
быть отражены в различной фор
ме. Например, в форме студенче
ской научно-исследовательской 
р'аботы, направляемой на различ
ные конкурсы. Студенты кафед
ры являются активными участни
ками подобных конкурсов. Так, 
по числу работ, представленных 
на проходящий в настоящее вре
мя Всесоюзный койнурс, секция 
СНО кафедры разделила 1-е и 

МНОГОГРАННЫ 
2-е места. 

Но самым интересным следует, 
пожалуй, считать студенческую 
научно-техническую конферен
цию, где студент выступает с 
сообщением о своей работе перед 
представительной аудиторией. 
Здесь он слышит оценку каж пре
подавателей, так и товарищей. 

Впервые эа всю историю су
ществования кафедры студенче
ская конференция длилась два 
дня: причиной этому послужили 
интересные доклады, которые по
влекли за собой бурные обсуж
дения. Это были научные докла
ды, а не сообщения о проделан
ной работе, так как онн сопро
вождались большим количеством 
плакатов. Были сделаны выводы 
о практическом применении ре
зультатов. 

Доклады отражали различные 
направления исследованнй, кото
рые сейчас проводятся в СНО ка

федры. Это работы венгерского 
студента И. Лепшени о синтезе 
стреловых устройств портальных 
кранов с применением ЭЦВМ, 
студентов Ю. Горбули, А. Несте
рова и Н. Зелейка (Сирия) по 
исследованию различных вопро
сов, связанных с расчетом кра
новых металлоконструкций. Хо
чется отметить также исследова
ние студента Ким Те Гын об ус-, 
тойчивости объекта при действии 
ударной волны. 

К сожалению, на конференция 
не присутствовали студенты 
младших курсов, они могли бы 
здесь получить большую пользу. 

Профессор М. М. Гохберг, вы
ступивший с заключительным 
словом, дал высокую оценку ре
зультатам конференции. 

В. БУРЛУЦКИЙ, 
председатель секции СНО ка
федры ПТМ 



^ ПОЛИТЕХНИК 

НАПРЯЖЕННЫЙ МЕСЯЦ—МАЙ 
Почти две трети семестра уже 

позади. Можно подвести некото
рые итоги. Программа курса по 
теоретической механике в IV се
местре на гидротехническом фа
культете чрезвычайно насыщен* 
ная. Заканчивается основной курс 
и рассматриваются некоторые 
специальные задачи, в частности, 
элементы теории малых колеба
ний механических систем. Поэто
му понятно, что вопрос о плано
мерном изучении читаемого кур
са ставится особенно остро. 

Ежемесячная аттестация сту
дентов, конечно, помогает судить 
об успеваемости группы в целом 
и каждого стуцента в отдельнос
ти. Однако, аттестации по меся
цам не равноценны. Когда дает

ся первая аттестация.к 5 марта, 
у преподавателей еще слишком 
мало данных о фактической рабо
те студентов, особенно на первом 
курсе. 

Отрицательная вторая аттеста
ция должна уже вызывать трево
гу как у группового преподавате
ля, так и в деканате, поскольку 
это свидетельствует о том. что 
половина семестра студентом 
уже потеряна. Три отрицательные 
аттестации говорят о том, что 
курс почти всего семестра не ус
воен и возможность получить по
ложительную оценку на экзамене 
весьма маловероятна. 

Можно уже сейчас назвать ряд 
студентов, которые занимаются 
лишь от случая к случаю, не вы

полняют домашние задания, пло
хо посещают занятия. Зто 
Г. Алексеев, Н. Назаров (гр. 
214/2), П. Андреев {гр. 214/1), 
А. Чичикалюк (гр. 222). 

Внимательная планомерная ра
боте в течение всего семестра 
всегда приводит к хорошим ре
зультатам. Ведь если заниматься 
регулярно, то материал усваива
ется гораздо легче и прочней, 
чем при авральных занятиях. Хо
чется поставить в пример многих, 
кто добросовестно относится к ра
боте. А ведь именно работой яв
ляются для студентов занятия в 
институте. Среди лучших студен
тов — Р. Урусов (гр. 212/2), 
Г. Колосов, Т. Амосов (гр. 213/1), 
Г. Алюкевич, И. Метлин (214/2). 

В отношении первого курса 
гидротехнического факультета по
ка складывается весьма двойст
венное впечатление. Лекционная 
программа П семестра очень не
велика по объему и усвоение 
этой программы полностью зави
сит от практических навыков ре
шения задач, которые студенты 
должны получить на групповых 
занятиях. Можно назвать группы 
111/2. и 111/3, где к учебе от

носятся серьезно. Однако для 
многих переход от школьных за
нятий с ежедневной проверкой к 
институтским с несколько боль
шей свободой оказался отнюдь не 
безболезненным. И если привычка 
откладывать выполненке заданий 
на более поздний срок укрепит-

» ТЕКУЩАЯ 
УСПЕВАЕМОСТЬ 

ся, то результаты не заставят се
бя ждать. Например, в группе 
111/1 студенты приходят на за
нятия неподготовленными и час
то пропускают их без уважитель* 
ных причин (А. Чайковский, А, 
Синицин). До конца семестра 
меньше месяца, но можно еще 
многое сделать, многое успеть, 
прийти к экзаменационной сее«< 
сии с уверенностью в знаниях, 
Нужно помнить, однако, что ве
сенний месяц май — месяц упор
ной работы, месяц подведения 
итогов. Сессия — лишь проверни 
достигнутых результатов. 

Н. ФЛОРИНА, 
доцент нафедры теоретичес
кой механики 

• НАШИ 
ЮБИЛЯРЫ 

Талант 

конструктора, 

ученого 
Годы не властны над челове

ком, если он постоянно бодр, 
энергичен и работоспособен как 
Давид Михаушовнч Тартаковский, 
профессор кафедры «Подземные 
сооружения, основания и фунда
менты» гидротехнического фа
культета* 

Ые то главное, что 8 мая Да
виду Михайловичу исполнилось 
75 лет, а то, что о5 из них отда
ны кипучей трудовой деятельно
сти. 

За это время Давид Михайло
вич прошел большой и интерес
ный трудовой путь от десятни
ка, инженера и руководителя от
делом на строительстве СвирскоЙ 
ГЭС до профессора кафедры и 
научного руководителя исследова
ний прочности и деформируе
мости уникальных каменно-на-
бросиых плотин. 

На протяжении всей . деятель* 
ности Д. М. Тартаковский прояв
ляет большой талант конструкто
ра и ученого, постоянно вносит в 
работу что-то свое, изыскивает 
повое, что обеспечивает быстрый 
ввод сооружелий в эксплуатацию 
при меньшей их стоимости. Так, 
в 1930 году при его участии впер
вые в широкой практике былн 
разработаны конструкции гидро
технических сооружений из сбор
ного железобетона. Позднее Да
вид Михайлович выявил возмож
ность использова1П1Я лессовых 
просадочных грунтов Средней 
Азии при возведений плотин, 
разработав метод отсыпки этнх 
грунтов в воду. А в 1943—1944 
годах. Д. М. Тартаковским 
бьш! запроектированы конструк-
ШП1 первой в Советском Союзе 
солнечной электросиловой уста
новки. 

Под научным руководством 
Давида Михайловича па клфедре 
лроводи.тись и проводятся боль
шие научно-исследовательские ра
боты по обоснованию проектов 
Нарвской, Камской. Горьковской, 
Куйбышевской, Вилюйской, Кня-
ЖС1 убской, Серебряпской, Нурек
ской, Колымской и других ГЭС. 

Давид Михайлович—прекрасный 
методист и лектор. Ои требова
телен п припцппиален к качеству 
преподавания. Человек большой 
душевной теплоты .и сердечности, 
Тартаковский принимает самое 
большое участие в жизни, никог
да не оставаясь равнодушным. 
За эти качества студенческая 
аудитория отвечает ему большой 
теплотой и уаэженпем во все 
годы его преподавания. Работать 
с ним легко и радостно. 

Поздравляя с юбилеем, желаем 
Вам, Давид Михайлович, хоро
шего здоровья на многие годы и 
новых творческих успехов. 

Коллектив кафедры 

В интернациональной семье 
среди студентов-политехников — свыше 600 граждан 

из стран социалистического лагеря и развивающихся го
сударств. Публикуемые ниже материалы рассказывают 
об учебных буднях иностранных студентов, о том, как 
повседневно постигают они самую важную науку —-
марксистско-ленинское учение об обществе. 

На снимне; студенты из Вьетнама и Сирии в часы занятий. 

КРОПОТЛИВО, 
ВДУМЧИВО 

Кафедра научного коммунизма нашего инсти
тута ведет большую политико-воспитательную 
работу с иностранными студентами в духе идей 
марнсизма-ленинизма. Осуществляется она не 
только в ходе учебного процесса на лекциях и 
семинарских занятиях, но и в неучебное время. 

Значительное место в этом 
деле занимает организованный 
преподавателями кафедры фа
культатив по проблемам мирово
го революционного процесса, со
циально-политическим проблемам 
строительства социализма. Б фа
культативных лекциях представ
лена тематика, связанная с 
вопросами международного ком
мунистического движения, на
ционально-освободительной борь
бы и т. д. Большим успехом при 
этом пользовались лекции доцен
та И. Н. Новожиловой, старшего 
преподавателя П. И. Никитина, 
асспстента Н. Ф. Маслина. 

Большое внимание кафедра 
уделяет ознакомлению иностран
ных студентов с советской дей
ствительностью. С этой целью 
запланированы и проводятся экс
курсии нностранных сту.чентов в 
Ленинградскую организацию ху
дожников, в городскую художест
венную школу, в оставшиеся ме
сяцы весеннего семестра студен
ты побывают в Ленинградском 
отдстеник Союза советских писа
телей и Выборгском райсовете 
.депутатов трудящихся. 

Преподаватели кафедры прово

дят и большую индивидуальную 
работу. Это помогает студентам 
из других стран понимать осно
вы марксистско-ленинской тео
рии, готовиться к выступлениям 
на семинарских ванятнях, в об
щежитиях, на научных студенче
ских конференциях. В этом отно
шении особенно полезна работа 
доцента А. В. Чеботаревой и ас
систента А. Н, Селиверстовой. Их 
студенты — кубинец Хорхе Луис, 
угандиец Мпандей Басима и си
риец Зелейк Наим с успехом вы
ступали на проходившей в Мин
ске Всесоюзной конференции по 
проблемам социального прогрес
са и научно-технической револю
ции. 

Иностранные учащиеся, подго
товленные другими преподавате
лями кафедры, выступают в об
щежитиях в качестве коммента
торов за «круглым столом». Их 
беседы помогают слушателям 
ближе познакомиться с развити
ем революционного процесса в их 
странах. 

В. ЛЕВАНКОВ, 
ассистент кафедры научного 
коммунизма 

€ О С О Б Ы М 
ВНИМАНИЕ]!! 

Как и все арабские студенты, 
обучающиеся в Ленинградском 
политехническом институте, мы С 
особым вниманием относимся % 
изучению общественных наук. По 
курсу марксистско-ленинской фи
лософии наибольший интерес у 
нас вызывает исторический ма
териализм (преподаватели Л. П. 
Тимофеев и В. П. Горюнов). Этот 
предмет впервые знакомит нас с 
материалистическим пониманием 
истории и с самой передовой ре
волюционной теорией развития 
человеческого общества. 

С большим вниманием мы от
неслись к и.зучению доклада Ге
нерального секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева, посвященного 
50-летию образования СССР, по
тому что опыт Советского Союза 
в деле национального строитель
ства имел важное международное 
значение. В настоящее время мы 
работаем над рефератами по про

блемам национально-освободи
тельного движения в арабских 
странах. 

Необходимо также отметить;, 
что изучение философии вызыва»; 
ет у нас определенные затрудне* 
ВИЯ. Они объясняются не только 
тем, что многне из нас впервые 
знакомятся с марксизмом-лени
низмом, но связаны с недостаточ
ным уровнем подготовки по рус*1 
скому языку. Поэтому более глу* 
бокое усвоение марксистско-ле< 
нинской философии было бы ой* 
легчено изданием русско-араЗ-
ского философского словаря, & 
также наличием специальных 
учебно-методическпх пособпй по 
философии для студентов из раз
вивающихся стран. 

Салах МИРГАНИ, Судан; 
Сайд АЛЬ-ГИБРИ, Даллах 
ХАЛАФ, Сирия, студенты 
гр. 231/2 

Ы НОСТРАННЫЕ студенты, 
обучающиеся в вузах Ле

нинграда, приняли участие вме
сте с советскими студентами в 
коммунистическом субботнике. 

Студенты ЛПИ работали по 
благоустройству города, в При
морском парке Победы. Для очи
стки парка необходимо было про
вести работу, на которую требо
валось полдня, коллектив сту
дентов смог- сделать это за два 
часа. 

Каково зтение ст^'дентов, что 
онн видят в зтом коллективном 
труде? 

СТУАЕИТЫ о СУББОТНИКЕ 
Студенты из Алжира: 

— Мы ценим то, что нас 
пригласили принять участие в 
таком замечательном дне, кото
рый может укрепить дружествен
ные отношения между алжир
скими, советскими и всеми ино
странными студентами. 

Группа вьетнамских студентов: 
— С удовольствием приняли 

участие в Ленинском коммуни
стическом субботнике, У нас на 
Родине в этот день тоже прохо

дит субботний в честь великого 
Ленина как символ уважения к 
вождю мирового пролетариата. 

Студенты из ГДР: 
— День рождения Ленина 

нам очень дорог и свой труд мы 
посвятили 103-й годвщине со 
дня рождения Ильича. 

В этом году впервые уча-
ствова.ти в коммунистическом 
субботнике 315 студентов подго-
тоБИтельного факультета щт 
ЛПИ нз .49 стран мира, 

Для них это было очень хоро
шим началом й надеемся, что онп 
поддержат и продолжат эту тра
дицию, 

В заключение литм хочется 
подчеркнуть, что интернацио
нальный субботник был отлично 
организован. Студенты не только 
активно работали, но и осозна
ли политическое зпаченне этого 
события. 

И, САКАЙНЕ, 
студент из Ливана 



ПОЛИТЕХНИК 

Третий год существует в нашем институте факультет общественных профессий. 

Одно из отделений его занимается подготовкой общественных корреспондентов. 

в етом семестре студенты, по
сещающие факультет жур

налистики, занимались нракти-
ческ-ой работой. Предложенная 
тематика была самой разнообраз
ной: задания включа-ти в себя 
рассказы о друге и человеке, 
который для тебя яв,чяется при
мером. Нужно было написать 
рецензии на спектакли и концер
ты, И, наконец, — очень серьез
ная задача: поднять разговор о 
студенческом коллективе. 

Последняя тема увлекла всех, 
да и вопрос этот волнует душу 
каждого студента. Немало заме
ток посвятили ему ребята. Чтобы 
обобщить проделанную работу и 
рассмотреть некоторые спорные 

О сплоченности 
коллектива 

моменты в конце апреля в 5-а 
корпусе студгородка была прове-
Лена конференция слушатстей 
факультета журналистики. Цент
ральной темой разговора стал во
прос о сплоченности коллектива. 

Как мы понимаем ее? Какими 
путями добиться того, чтобы 
группа стала коллективом едино
мышленников?.. И еще множест
во других вопросов горячо об
суждалось участниками конфе-
ренцш1. 

Один ва всех и все за одно
го — вот, пожалуй, единствен
ный тезис нашей конференции, 
который не вызывал сомнений. 
Конечно, коллектив — это груп

па людей, связанных общей 
целью, взаимным уважением и 
взаимопониманием. ВзаI^чное 
уважение... А за -что уважать 
человека и какие критерии су
ществуют здесь? 

Все мы понимаем, что челове
ка уважают за доброту, трудолю
бие, упорство, честность... Но, 
задумайтесь: уважают ли отлич-
Ш1ка в вашей группе? А ведь 
ото человек в большинстве слу
чаев настойчивый, трудолюби
вый, честный. Не чаще ли мы 
говорим: «Подумаешь, учится 
от.тично! Да я, если б только 
стал все домашние задания де
лать, так давно не то что на пя
терки, уже на десятки учился!» 

Перед конференцией несколько 
ребят провели в своих группах 
анкетирование по вопросам жиз
ни в студенческом коллективе. Их 
выступления с анализом этих ан
кет и положили начало дискус
сии о возможности формирования 
сплоченного коллектива. Участ
ники дискуссии не пришли к 
единому мнению, однако это не 
помешало конференции пройти 
живо, интересно и с пользой. 

Вопросы, которые обсужда
лись, безусловно, актуальны для 
каждо11 студенческой группы. И 
мы уверены, что спор не закон
чен и найдет дальнейшее актив
ное продолжение. 

Р. РОМАНОВСКАЯ, 
студентка гр, 374 

НА СНИМКЕ: выступают уча
стники диспута студентки 
гр. 372 В. Струкова (верхний 
снимок) и Л. Харькова (снимок 
ВНИЗУ) 

ФОТО Б. БАЛАДЬЯНА, нашего 
студкора, гр. 371/1 

В середине пути 
Заканчивается третий курс. 

Пройдена половина пути нашей 
студенческой жизни. Впереди 
еще самый напряженный этап— 
два с половиной года, насыщен
ных специальными дисциплина
ми, трудоемкими проектами, про
изводственной практикой. При
шла пора подвести итоги проде
ланной работы, обсудить поло
жительные стороны и недостат
ки, чтобы мобилизовать все си
лы. 

Хорошо, когда оглядываясь 
назад, с удовлетворением мо
жешь отметить, что твой труд и 
твоя увлеченность привели к по
ложительным результатам. С 
полным правом так могут сейчас 
сказать студенты 311/2 и 313/2 
групп. Ребята и девушки здесь 
усердно занимаются, с увлече
нием выполняют общественную 
работу, умеют дружно отдыхать. 
В итоге по результатам зимней 
сессии гр. 311/2 и 313/2 заняли 
соответственно первое и второе 
места по курсу. Студенты этих 
групп умело сочетают хорошую 
учебу с общественной работой, 
участием в деятельности СНО. 
Таких примеров достаточна: 
Н. Кознева — секретарь курсо
вого бюро ВЛКСМ, В. Дорогов и 

0. Мякишева — члены комсо
мольского бюро. Учатся все они 
тольно на «хорошо» и «отлич
но». Н. Тихонова, заместитель 
секретаря профбюро факультета, 
ведет большую общественную ра
боту, валяется членом СНО. 
0. Николаенко и А. Буракова 
тоже заняты работай в профбю
ро. В. Бахарев участвует в 
СНО, хорошо учится, работает нз 
кафедре. Общественные поруче* 
ния, спорт, научная деятель
ность помогают этим и другим 
студентам правильно распреде
лить время, выработать интен
сивный план учебных занятий. 

Приятно отметить, что такие 
студенты нак Н. Сахарова, 
А. Голубев с первого курса стре* 
мятся учиться только на «от* 
лично». Хочется пожелать нашим 
передовикам в учебе таной тк 
активности и напористости в аЩ 
щественных делах. Ведь инженвЬ 
должен владеть не только хор» 
шими знаниями, но и уметь ре'* 
ботать с людьми. Поэтому етУг 
денты, активно занимающиеся 
общественной работой, должны 
вести за собой товарищей пй 
группе. 

А. ГЛУЩЕНКО. 
студент гр. 313/2 

ВЛЮБЛЕННОСТЬ В ПРОФЕССИЮ 
р Политехнический Наташу 
*-* Темногорову, студентку груп
пы 367, привела профессия. 
Позади у нее бы-т Запорожский 
металлургичеасий те,\никум и 
летний стаж работы старшим тех
ником Института титана в Запо
рожье. 

Интерес К специальности разви
вался день ото дня. «Почему?»', 
«Как?», Отчего?» — эти вопросы 
все чаще возникали у Наташи. 
Но знания, которые она приоб
рела в техникуме, окончив его с 
отличием, не всегда позволяли 
дать полные ответы. Наташа ста
вит перед собой цель: поступить в 

Запорожский мет'ллургнчески!! 
институт на вечернее отделение. 

В Институте титана девушка 
встретила старшего научного со
трудника, кандидата те.хннческнх 
на.ук Н. Н. Стремилову и стар
шего научного сотрудника, кан
дидата технических наук И. В. 
Лемешко. Они-то и стали ее пер
выми наставницами, по-новому 
открыли мир химии. 

Наташе поручали самостоятель
ную работу, которая требовала 
не механического подставления 
данных в формулу и повторения 
уже не раз проводимых опытов, 
а своего, индивидуального подхо
да. Приходилось читать много 

дополинтельной литературы, во- < 
рошить уже имеющиеся знания, 
чтобы найти оптимальный ва
риант решеш1я поставленной за
дачи. Такой процесс работы при
учал к дисциплине, позволял 
оценить свои возможности. В хи
мию она просто влюблена, а вот 
занят1гя в вечернем институте не 
удовлетворяли, н Наташа твердо 
решает перевестись на дневное 
отделение Ленинградского гюли-
техннческого института. 

На занятиях в первые же днп 
се заметила преподаватель ка
федры аналитической химии 
Елена Константиновна Мандра
жи и предложила ен работать в 

лаборатории. С радостью предло
жение было принято. Вновь по
явилась возможность окунуться в 
родную стихию. 

Почтн все свободное время На
таша проводит на кафедре. Сей
час она занн1мается изучением 
экстракции олова органическими 
растворителями. Творчески, 
вдумчиво подходит она к делу. 
Благодаря трудатюбню, упорству 
и любознательности получены 
интересные данные. На весенней 
научной студенческой кон1|)ерен-
цни мы познакомились с резуль
татами поближе. 

Наташа очень благодарна Еле
не Константиновне за доверие, 
которое ей оказано. Елена Кон
стантиновна сумела по-новому 
защиересовать ее будущей специ
альностью: физико-химические 
методы исследования металлурги
ческих процессов. 

Очень тепло о Наташе отзыва
ется и Елена Константиновна; 
«Исполнительная, добросовестная, 
с удовольствием выполняет лю
бую работу... Очень обязатель
ная, на нее всегда можно поло
житься. Если чуть-чуть сомне
вается, то может переделать опыт 
два-три раза н дать точный ре-
зультагг. Когда нужно, Наташа 
готова пожертвовать личным 
временем, не ссылаясь па заня
тость. 

Круг интересов Наташп Тсмно-
горовой не исчерпывается только 

научной работой. Она староста 
группы, член академкомисснй. ' 

Меня Наташа в первую ж^ 
встречу подкупила своей скром» 
ностью. А позднее, когда я увч;' 
дела, как она тянется к своей ра* 
боте, с какйм увлечением расска
зывает о ней, даже немного пй? 
эавндо-вала ее влюбленности 8 
свою профессию. 

Г. АРТАМОНОВА, 
наш студкор. 

Фото Л. Лидиной 

Л РОШЕЛ год с тех пор, как 
'•' наш институт включился в 

работу с трудновоспитуемыми 
подростками. За это время на
много расшяряясЯ' круг забот. И 
если в первое время шефство 
было установлено только над 
одной детской комнатой милиции, 
то сейчас в нашем поле зрения 
их уже шесть. 

Усилиями начальника штаба по 
работе с подростками члена ко
митета комсомола Саши Фрейди-
на н других наиболее активных 
комсомольцев найдены различные 
методы воспитания. Главным из 
них является, пожалуй, индиви
дуальное шефство. Осуществлять 
его несомненно трудно. Это — 
непрерывный контакт с подрост
ком, • неуетаиный контроль за его 
учебой в школе и поведением, по
стоянная отчетность в детской 
комнате; 

«Да, работать с подростками 
трудно. Требуется много време
ни, — рассказывает о себе Лена 
Валькова, студентка гр. 455. — 
В прошлом году мы с Таней На
соновой по два раза в неделю 
бывали дома, у своего подшефно
го, часто заходили в школу. По
началу нас встречало нежелание 
заниматься, обманы. Непросто 
было разобраться в той обста
новке, которая сложилась дома,,. 

Такая у нас забота 
Но в такой работе нельзя 

ждать быстрых побед и легкого 
успеха. Здесь нужно долго и 
кропотливо трудиться, только 
тогда добьешься положительных 
результатов»... 

Сейчас хорошо ведут индиви
дуальную работу с подростками 

Индивидуальное шефство дает 
неплохие результаты. Вот, напри
мер, парня, над которым шефст
вовал А. Сборовский, мы снимаем 
с учета. 

О работе студентов уже многие 
знают в районе. Матери подрост
ков, даже не стоящих под нашим 

показом диапозитивов. В дни 
школьных весенних каникул они 
водили ребят в поход. А. Наза
ров с электромеханического фа
культета создал для подростков 
радиокружок. 

Около двухсот юных подшеф
ных этим летом поедут в составе 

Научить трудновоспитуемых подростков правильно мыслить и жить — важ
ное задание комсомола, которое выполняют многие студенты нашего института. 

Дмитрий Робиков (гр. 454-а), 
Михаил РЫБКИН (гр. 455), Нико
лай Ухов (гр. 341/4), Владимир 
Урываев (гр. 543) и другие сту
денты. 

Просторное помещение детской 
комнаты третьего отделения ми
лиции. Здесь сосредоточена вся 
информация о трудных подрост
ках. Здесь собираются ребята иа 
заседания штаба, чтобы обсудить 
поведение подростков и свою ра
боту с ними. 

«Студенты - политехники хоро
шо помогают нам, — говорит 
инспектор детской комнаты Ма
рия Семеновна Овчинникова. -« 

контролем, просят, чтобы над их 
детьми шефствовали студенты. 
Ребята также хорошо ведут аги
тацию в стройотряды, помогают 
проводить рейды. Хочу через га
зету поблагодарить тех студен
тов, которые помогают нам в ра
боте..,». 

Помимо индивидуального шеф
ства студенты проводят и мас
совые мероприятия для подрост
ков. Так, комсомольцами мехма
ша была оргаиизовака для них 
лыжная вылазка. А. Фрейдин и 
Д. Робиков с физико-механиче
ского прочитали подросткам лек
ции по туризму и альпинизму с 

наших ССО на стройку. Не пер
вый год в институте формирует
ся «Осип» (отряд студентов и 
подростков), в состав которого 
входит сразу тридцать мальчи
шек. Надо отметить, что было 
бы полезно найденные в ССО 
контакты с подростками закреп
лять и по возвращении со строй
ки. 

На летний период подобраны 
вожатые в лагерь для трудных 
подростков «РВС» («Ребята Вы
боргской стороны»). 

Однако, еще не на всех фа
культетах хорошо налажено шеф
ство. Особенно полезна была бы 

работа с подростками для сту
дентов тех групп, где учатся 
будущие преподаватели ПТУ. По
ка можно отметить только деву
шек группы 228 — Марину Фо-
менкову, Оксану Полякову, Ири
ну Устинову. 

Особое внимание этому важно
му делу должны уделять идеоло
гические секторы бюро ВЛКСМ 
факультетов физико-металлурги
ческого, радиоэлектроники, знер
гомашиностроительного. 

Обширный план работы в под
ростковом клубе «Выборжец» 
был намечен молодыми сотрудни
ками института Володей Лебеде
вым и Валерием Харитоновым. В 
него были включены создание 
хоккейной секции, организация 
фото- н радиокружков. Предпо
лагалось дать концерты агит
бригады и прочитать несколько 
лекций. Но пока эти планы оста
лись только планами, хотя в 
клубе уже давно ждут их осу
ществления. 

Надо отметить, что массовая 
работа среди подростков ведет
ся пока еще робко. Ей необхо-' 
днм более широкий размах, А 
дел впереди еще очень много. 

В. ПШЕНИН, 
, . наш студкор. 



ПОЛИТЕХНИК 

с ними легко рядом ОБЛИК,,: СТУДЕНТ! 
=г 

Институт живет. Семестр близится н сессии. 
Идут лабораторные и практические занятия, 
проводятся семинары, читаются лекции. И каж
дый день перед твоими глазами проходят сотни 
лю::гй. Среди ких твои друзья, знакомые. И, 
нонечно же, все они абсолютно разные, похожие 
и в то же время не похожие друг на друга. Не
которые не оставляют в твоей жизни никакого 
следа, другие же могут заинтересовать чем-то 

сразу, накой-нибудь невзначай брошенной фра
зой. Прислушавшись, можно уловить отрывки 
разговора о математике, физике, о кино, теап)е« 
спорте. У каждого свои интересы, увлечения, а 
вместе с тем и свои темы для разговоров. С та
кими людьми приятно беседовать, легко жить 
рядом. Красота человечеснан раскрывается в об
щении с людьми, в их делах. 

Д Е Л А Т Ь 

ДОБРО ЛЮДЯМ 
Знакомьтесь; Саша Целоваль

ников — заместитель председа
теля студсовета 5-а корпуса. С̂ак 
много он делает! Общественное 
ставит выше личного: тратит 
много сил на то, чтобы сде-тать 
что-то хорошее для студентов 
корпуса. Он хочет, чтобы людям 
жн;!псь лучше, п поэтому выпо?1-

: няет все, о чем бы его ни попро
сили. .Пожалуй, только благода
ря .-ему наше общежитие в ново-
то-лиий праздник .было нарядно 
офопм-тено. Он организовывал, 
заинтересовывал студентов в 
офппмлении. Сколько ; времени, 
особенно в сессию, ушло на это 
дело!' 

Векоторыс. говорили ему; 
— Саня, брось ты 8Т0 все, за

чем тебе? 
А в ответ слышали одно и 

то же: 
г - Как же бросить, если это 

нужно? Надо же показать, что 
мы не хуже других... 

Когда смотришь на Сашу, то 
создается впечатление, что он 

просто не может жить без рабо
ты, без постоянной занятости тей, 
что нужно другим. 

СКРОМНОСТЬ 
с Валей Калугиной мы вместе 

учимся уже три года. На первый 
взгляд, она может показаться не
много замкнутой, но это совсем 
не так. Она может веселиться, от 
души смеяться. С удовольствием 
составит тебе компанию на ка
ток, в кино, в театр. С ней мож
но хорошо поговорить. Она нико
гда не навяжется на разговор са
ма, не будет говорить с челове
ком о том, что ему не интересно. 
Да и на танцах Валя совсем не 
такая, как некоторые: никогда 
не ведет себя так, чтобы бросать
ся в глаза. 

И этой своей скромностью ста-
Н01ВИТСЯ даже еще более замет
ной. Рядом со скромностью скры
вается ее трудолюбие. Эта де
вушка никогда не пытается 
увильнуть от работы, отказаться 
от общественных поручений... И 
сочетает с этим хорошую учебу, 
помогает другим. Частенько в от
вет на просьбу объяснить что-
либо слышишь: 

— Пожалуйста. Ну, а если 
сейчас не можешь, то захода ве
чером, я постараюсь помочь... 

Это нелегко, но надо, и она 
делает... 

ТРУДОЛЮБИЕ 
Заговорив об учебе, невозмож

но не упомянуть о Гале Петро
вой, Нет, она не отличница. 
Большинство оценок в зачетке 
четверки. Но никто в группе 
не относится к учебе так добро
совестно, как она.' Галя разби
рается во всем изучаемом. И, ка
жется, редко встретишь вопрос, 
который бы был ей не под силу. 
Оиа считает так: «Сюда гали 
учиться, а не тратить время на 
развлечения. Я не против их, но 
всему свое время. Надо успевать 
все сделать». , 

Она учится так, как должен бы 
был учиться каждый из нас. 

А сколько еще среди нас хо
роших людей. Приглядитесь! Мо
жет быть, Галя, Саша, Валя по
хожи на ваших друзей, и, узнав 
о них, вы сразу вспомните о ка
ком-то очень близком человеке. 

В. РОМАНОЗА. Л, ЗДОРОВА, 
студенты гр. 372 

Есть люди, о которых говорить, 
писать — большая радость. Вот 
мне и хочется рассказать об од
ном таком человеке, моем товари
ще. Если сказать, что ои слав
ный парень, — это еще ничего 
о нем не сказать. 

Володя Митяков — удивитель
ный человек: учится хорошо, с 
первого курса серьезно начал за-

- •-•- 1 : ) .. . I , • ' : . • = 

часто яляетея одним из основ* 
ных исполнителей хоздоговорных 
тем. 

Сотрудники, зная его честность 
и добросовестность, поручают ему 
сложные задания: он проектирует 
разработку таких систем, внед
рение которых в народное хозяй:^ 
ство даст большую экономию я 
может повысить КПД существу-

Х О Ч Е Т С Я Р А В Н Я Т Ь С Я 
яиматься .газодинамикой. Зани
мается он глубоко, вдумчиво. Не 
считаясь со временем, работал 
па кафедре теоретических основ 
теплотехники, а к V курсу—и на 
кафедре турбиностроения. Егора-
бота «Экспериментальное исследо
вание свободноконвективного те
чения в трубах» удостоена в 1971 
г. диплома П степени на город
ском - конкурсе. В 1972 - го
ду в Тбилиси он был удостоен 
диплома 2-н степени на конкур
се студенческих научных работ. 
Его статья «Возможные пути 
покрытия пиковых нагрузок на 
действующих электростанциях» 
была удостоена диплома 2-й сте
пени на проводившейся в инсти
туте в минувшем году Неделе 
науки. На научной конферен
ции в Киеве Володя выступал с 
докладом «Ис^^ледования свобод
ной конве?.'ции в струе». Сейчас 
мечтает поехать с докладом на 
1-ю Закавказскую конференцию. 

Володя умеет т1>удйться так 
увлеченно н с чувст^вом такой 
ответственности, что ' довольна •• 

ющйх котельных на 15—20 
процентов. Примеров работоспо
собности, а также доверия Воло
де можно приводить много. 

Володя успешно совмещает 
учебную, научную и обществен
ную работу. Он яв.чяется предсе
дателем 'СНО энергомашиностро
ительного факультета и многое 
сделал, чтобы факультет занял 
I место, участвовал в организации 
выставочных студенческих науч
ных работ, 

Володя — очень хороший то
варищ. Я ' н е -знаю человека, 
которому он отказал бы в помощи, 
несмотря на свою большую за
груженность. Он честен н прин
ципиален. Общаясь с ним, хочет
ся стать лучше, хочется рав
няться на него. Круг его интере
сов широк и разнообразен: он 
спортсмен, любит театр, музы
ку, много читает. Хорошо, ког
да, рядом -с наии . в институте 
учится такой парень. 

А. «АЙБАКОВ, 
студент гр. 534/1 

Продлите 
В институте развернута под

писка на все газеты и журналы 
на второе полугодив 1973 го
да. 

Необходимо продлить подписку 
более чем на 4000 различных 
изданий, в том числе: 

Газет «ПРАВДА» —165 экзвм-
пляоов, «ИЗВЕСТИЯ» — 69, 
«ТРУД» — 54, «ЛЕНИНГРАД
СКАЯ ПРАВДА» - 162, «НОМ-
СОМОЯЬСКАЯ ПРАВДА» - 1075, 
«ШЕНА» — 637 экземпляров. 

Иуналов; «КОММУНИСТ» — 
7 экземпляров, «ПОЛИТИЧЕСКОЕ 
САМООБРАЗОВАНИЕ» — 7, 
«МОЛОДОЙ КОММУНИСТ»—106, 
«КОМСОМОЛЬСКАЯ ЖИЗНЬ» — 
749 экземпляров. 

подписку 
Основная масса полугодовой 

подписки, нак видно, падает на 
молодежные издания. 

Задачей партийных, комсо
мольских организаций и общест
венных распространителей пе
чати института является 100-
процентное продление подписки 
на второе полугодие в установ
ленные сроки: 

^ на центральные газеты до 
13 июня, 

— на журналы — до 30 мая, 
— на газеты социалистических 

стран — до 17 мая. 
А. ШАКАЛО, 

председатель совета по про
паганде печати 

^ ОДИН из апрельских ве
черов в 5-а корпусе студ

городка проводился конкурс на 
лучшее исполнение песни. Пат
риотические, лирические, шу
точные песни звучали со сценм 
и раздавались в за.че. Все чув
ствовали себя непринужденно^ 
весело. Сколько талантов откры
лось вдруг! Особенно понрави
лись ребятам выступления Женн 
Мошкюва (гр. 474), Володи Ан* 
дриенко (гр, 472/1,) Тани Сто* 
ля;ро1вой (гр. 471/1), Т. Джала» 
гопия (гр. 171). Первый прйз 
получил Женя Мошков за ис* 
полнение песни «Луна на сол
нечном берегу». 

На снимне: предсе^^атель жю« В. Мошкову памятный подарок, 
ря Таня Бухарова (г^. 871/а| Фото В< Баладьяна, нашего 
вручает победителю койкурса йтудкора, гр, 371/1 
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МЕТАЛЛУРГИ- ЧЕМПИОНЫ 
Перед майскими праздниками 

состоялся футбольный матч, ко
торый должен был решить, кто 
станет чемпионом института по 
футболу средн студенческих 
команд* прошлогодний чемпион— 

команда экономического фа
культета или команда физико-
металлургического. В составах 
этих команд выступает много иг
роков сборных коллективов ин
ститута по футболу. Металлургов 

в этом матче устраивала ничья, 

НА СНИМНЕ: момент решающей встречи команд ИЭФ—ФМетФ, 
ФОТО Б. БАЛАДЬЯНА 

экономистам же нужна была толь
ко победа. 

По свистку судьи капитаны 
команд В. Шишков (ИЭФ) и А. Да
шкевич (ФМетФ) выве.ти свои 
команды на поле. 

Начало игры сразу показало, 
что металлурги полны решивюстя 
победить грозного соперника и 
после многолетнего перерыва за
воевать звание чемпиона. Их ли
ния полузащиты, в которой уве
ренной игрой выделялись Б. Ан
тонов и М. Шко.чьников, сразу же 
завладела инициативой в середине 
поля. Нападающие А. Баландин 
н Ю. Абрамов не раз создавали 
опасные моменты у ворот эконо
мистов. Во время одной из атак 
после удара Абрамова мяч попаа 
|В штангу. У экономистов, несмо
тря на все попытки Б. Шишкова, 
Н. Маслакова и Б. Гуревича, 
игра в атаке не клеилась. За 
весь первый тайм они почти ий 
тревожили вратаря металлургов 
С. Алгунова. В середине первого 

[СПОРТ] 
тайма после диагональног!» паса 
центрального защитника метал
лургов А. Александрова В. Анто
нов сильно пробил по воротам, 
вратарь экономистов Лайко в 
броске парировал удар, но набе
жавший Климов добил мяч в сет
ку ворот. 1 ; О •— повели в счете 
металлурги. 

Во втором тайме инициатива по-
прежнему принадлежала метал
лургам. Они имели еще ряд воз
можностей увеличить счет, но 
подводили неточные удары пово
ротам, в ряде эпизодов хорошо 
сыграл Сайко. Экономисты отве
чали контратаками, но уверенная 
игра защитников А. Дашкевича 
Я А. Александрова своди.та на нет 
все их попытки сравнять счет. 
Финальный свисток судьи зафик
сировал заслуженную победу 
коллектива металлургов 1 : 0 . 

Далее места распредели.чиеь-
так: 2 — ИЗФ, 3 — ММФ, 
5 — ЭлМФ. 6 — ФРЭ, 7 — 
ЭнМФ, 8 - ГТФ. 

А. ВЕСЕЛОВ, 
председатель студенческого 
сектора футбольной секции 

ПЕРВЕНСТВО 
ВУЗОВ 

ЛЕНИНГРАДА 
Начался второй круг первенства 

вузов. После осеннего первого 
круга турнирное положение поли
техников было не блестящее. 
Клуб коллектива ЛПИ занимал 
четвертое место. 

Сейчас дела несколько поправ
ляются. В первой встрече поли
техники обыграли ( 5 : 1 ) первую 
команду инженерно-экономическо
го института (вторые команды 
сыграли со счетом 1 :1). 

7 мая иа нашем стадионе со
стоялась встреча с командами 
СККФа ' -^ лидера : первенства. 
Интересно прошла игра первых 
команд. Политехники открыли 
счет в первом тайяте (Кольчекко), 
затем впереди был СКИФ, а за 
несколько минут до конца игры 
Матвеев сравнял счет с пенальти. 
Итак, 2:2, 

Игра вторых команд вначале 
складывалась в пользу наших, 
противников, но в конце игры 
политехники сумели забить два 
гола н победили со счетом 2 : 1 . 
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